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本报讯（融媒体记者 陈瑶 通讯员 张硕）
近日 ，蚌埠市总林长令 2 0 2 4 年第一号令发布 ʪ一
号令要求 ，全市各级林长要深入践行习近平生态
文明思想 ，认真落实党中央ʩ国务院推行林长制决
策 ，压实责任 ，加强林业资源保护 ʪ

一号令提出四项具体要求 ʪ
当前正值春季森林防火的关键时期 ，一号令

要求要严防森林火灾 ，各级林长要进一步提高政
治站位 ，严格落实森林防火和安全生产工作责任
制 ，切实履职尽责 ，常态化开展巡林督查 ，健全完
善森林防火网格化管理 ，确保森林防灭火责任落
实到位 ；要加强森林防火宣传和野外火源管控 ，严
厉查处野外违规用火行为 ；组织开展隐患排查整
治行动 ，加快森林经营单位和镇ʩ村火情处置队伍
建 设 ，配 齐 配 强 防 扑 火 和 避 险 装备 ，强化技能训
练 ，因地制宜开展生物防火林带等基础设施建设 ，
提高防控能力 ，实现森林火灾Ž零发生žʪ

一号令提出要强化资源保护 ，坚决落实依法
用林 ，认真履行政府保护林地法定职责 ，建设补充
林地储备库 ，落实林地Ž占补平衡 ž，探索开展林
地Ž占补平衡ž指标交易 ，强化林地审核审批事中
事后监管 ；推动出台深化集体林权制度改革实施
方案 ，实施Ž百场带千村 ž行动 ，支持国有林场参
与集体林经营 ；推进林权抵押贷款 ，完善林权融资
配套服务 ʪ各级林长要带头开展殡葬领域突出问
题排查整治专项行动 ，认真排查在林地ʩ自然保护
地 ʩ风景名胜区等禁止区域违规建设公墓 ʩ豪 华
墓 ʩ硬化墓 ʩ活人墓等破坏森林资源问题 ，建立清
单台账 ，限期查处整改 ，强化行刑衔接 ，重拳整治
破坏森林资源违法行为 ʪ

近年来 ，我市认真践行Ž绿水青山就是金山银
山ž理念 ，将自然保护地和湿地管理工作纳入林长
制考核 ，不断提升保护水平 ʪ一号令提出要加强自
然保护地和湿地监督管理 ，根据自然保护地整合
优化成果 ，组织编制各自然保护地总体规划 ；开展
自然保护地和湿地违法违规问题排查整改专项行
动 ，加强对涉及自然保护地建设项目的准入审查
和事中事后监管 ，加大自然保护地巡查巡护力度 ；
建立湿地保护工作联席会议制度 ，组织开展三汊
河ʩ沱湖两个省级重要湿地动态监测 ；实施湿地保
护修复工程 ，维护湿地生态和生物多样性 ；加强野
生动植物保护 ，开展打击破坏野生动植物资源违
法整治专项行动 ，加强野生动植物保护巡查巡护 ʩ
执法检查 ʪ

近年来 ，我市全力防控林业有害生物成效显
著 ，一号令要求强化重大林业有害生物防控 ，全面
推进松材线虫病五年攻坚行动 ，加强松林监测和
检 疫 执 法 ，抓 好 枯 死 松 木 即 死 即清 ，严防疫情反
复 ；以准确测报为基础 ，以全覆盖人工查防和精准
施药防治为主要措施 ，继续抓好美国白蛾防控工
作 ，确保实现有虫不成灾的防控目标 ʪ
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S 3 1 1怀远包集至蚌埠
民用机场一级公路工程

本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 李 扬 ）
4 月 8 日，市委书记黄晓武，市委副书
记ʩ市长马军率蚌埠市党政代表团赴浙
江省宁波市学习考察ʪ浙江省委常委ʩ
宁波市委书记彭佳学，宁波市委副书
记ʩ市长汤飞帆陪同ʪ宁波市领导张平ʩ
陈龙ʩ沈敏ʩ林坚ʩ潘银浩ʩ赵海滨ʩ奚
明，市政府秘书长朱金茂；蚌埠市领导
倪建胜ʩ马天奇ʩ郭家满ʩ葛锐ʩ张铭ʩ潘
君齐参加活动ʪ

彭佳学主持召开宁波¢蚌埠结对合
作帮扶工作座谈会，代表宁波市委市政
府对蚌埠市党政代表团一行来甬考察
表示欢迎，对蚌埠经济社会发展取得的
优异成绩表示祝贺ʪ他指出，做好与蚌
埠的结对合作工作，是党中央赋予宁波
的重大使命任务，也是推进共同富裕宁
波实践的题中之义ʪ去年以来，两地聚
焦聚力Ž六共六互ž合作机制，紧密协
同ʩ共抓落实，在产业合作ʩ双港联动ʩ
合作惠民等方面取得了显著成效ʪ希望

双方深入学习贯彻习近平总书记重要
指示精神，按照党中央ʩ国务院和浙江ʩ
安徽两省省委ʩ省政府的部署要求，在
推动高质量发展ʩ扩大高水平开放ʩ塑
造高品质生活ʩ完善高效率协作机制等
方面携手共进，不断拓展合作领域ʩ丰
富合作内涵ʩ提升合作质效，持续深化
科创ʩ人才ʩ交通ʩ医疗ʩ文旅ʩ消费等领
域协同协作，更好助力长三角一体化发
展和长江经济带高质量发展，为中国式
现代化建设全局增光添彩ʪ

黄晓武代表市委市政府对宁波给
予蚌埠的大力支持帮助表示感谢ʪ他
说，去年以来，宁波市坚决扛起Ž经济大
市勇挑大梁ž的政治责任，奋力谱写因
海而生ʩ凭海而兴ʩ向海图强新篇章，现
代化滨海大都市建设取得了令人瞩目
的成绩ʪ蚌埠与宁波一个是淮畔珠城ʩ
铁路重镇，一个是东海明珠ʩ海港枢纽，
Ž十年之约ž让我们有了携手前行ʩ合作
共赢的历史机遇ʪ我们将坚持主动靠上

去ʩ精准接上去ʩ全力融进去，在Ž一体
化ž和Ž高质量ž发展中留下Ž甬蚌足
迹žʪ希望双方进一步在Ž链ž上促互融，
在Ž文ž上促互鉴，在Ž路ž上促互通，在
Ž才ž上促互动，推动产业共建不断提
速，文化旅游深度融合，货畅其道通江
达海，汇聚强大智力支撑，共同在长三
角一体化发展全面提速道路上携手阔
步前行，让合作之手越握越紧ʩ甬蚌之
谊越交越深ʪ

汤飞帆介绍了宁波市经济社会发
展情况，马军介绍了蚌埠市经济社会发
展情况和甬蚌结对合作帮扶工作开展
情况ʪ

在宁波期间，蚌埠市党政代表团
首先参观考察了民和数字产业基地，
深入学习宁波市数字经济发展的经验
做法ʪ黄晓武说，文旅融合和数字创意
是蚌埠市正大力发展的六大新兴主导
产业之一，要认真学习宁波市Ž产业资
源＋数字园区＋孵化投资ž的做法，发

挥好蚌埠的文旅资源ʩ产业基础优势，
不断深化项目对接和互动合作，努力
催生更多新产业ʩ新业态ʩ新模式ʪ在
天一阁博物院ʩiPN渔轮厂考察时，代
表团一行详细了解宁波市古迹传承保
护ʩ工业文化迭代焕新等情况ʪ黄晓武
强调，要充分借鉴宁波经验，下足Ž绣
花功夫ž，深入挖掘城市历史文化底
蕴，统筹好历史文化保护和活化利用，
将历史文化遗存保护融入城市更新，
让城市记忆得以延续ʩ城市根脉更好
传承ʪ音王电声股份有限公司是国家
级制造业单项冠军企业ʩ全球音视频
智能化集成产业龙头企业之一，黄晓
武ʩ马军走进企业展厅，详细了解企业
创新成果应用ʩ产业链上下游配套等
情况ʪ黄晓武表示，音王在音视频系统
创新技术等方面积淀深厚，欢迎企业
到蚌埠进行考察，与蚌埠新型显示等
领域的企业加强配套合作，共同推进
产业高质量发展，实现互利共赢ʪ

进 一 步 拓 展 甬 蚌 结 对 合 作 广 度 深 度

在长三角一体化发展全面提速道路上携手阔步前行
黄晓武马军率蚌埠市党政代表团赴宁波市学习考察 彭佳学汤飞帆参加活动

近日 ，伴随着钻机启动的轰鸣
声，由安徽省公路桥梁工程有限公司
承建的S311怀远包集至蚌埠民用机
场一级公路工程首根桩基顺利开钻，
标志着项目正式进入桥梁主体工程
施工阶段，吹响了怀远包集至蚌埠民
用机场全线施工Ž集结号žʪ

据了解，该项目起点位于包集互
通出入口，与G206十字交叉，线位沿
原311下穿京台高速ʩ与在建新G206
交叉后，向西北偏转，经仁和村ʩ邵楼
村 ，与机场出入道路衔接后向西延
伸，接刘褚路（S417）ʪ全长约7.7km，
项目按一级公路标准建设，沥青混凝
土路面，设计速度60km/hʪ其中，K3
+430.6大沟中桥全宽33m，共有桩基
24根，立柱12根，预制T梁66片ʪ此次
正式开钻的首根桩基为 3 # - 0号桩
基 ，桩长29米 ，桩径1 . 3米 ，采用旋挖
钻施工ʪ

为确保首桩顺利开钻，项目部编
制了详细的施工方案，采取了安全交

底 ，技术交底等措施 ，开展了质量管
控ʩ环保作业ʩ机械安全作业ʩ安全用
电等方面的交底学习教育培训，实现

了各级管理与施工现场无缝对接，为
首桩顺利开钻打下了坚实基础ʪ接下
来 ，项目部将认真做好首桩总结工

作 ，完善桩基施工方案 ，优化作业过
程 管 理 ，确 保 后 续 施 工 稳 步 快 速
推进ʪ

首根桩基顺利开钻

图图为为桩桩基基施施工工现现场场ǑǑ

蚌报融媒体记者 李 景
通讯员 朱柏文 文/图

千 企 万 众 评 科 长
2023年度优秀科长风采第五期

他是环评与排污许可技术骨干，
沟通能力强，心无旁骛，埋头工作；他
把维护亲清的政商关系作为为人处世
的底线，时刻做到服务有温度，交往有
尺度ʪŽ环评是在发展中守住绿水青山
的第一道防线，我们在守牢生态环境
底线的同时，会全力推动重大建设项

目落地，Ż全天候ż呵护全市经济高质
量发展ʪž市生态环境局行政审批和营
商环境科副科长（主持工作）严翔知行
合一ʪ

蚌埠市天星树脂有限责任公司位
于固镇经济开发区，在得知该企业目
前正在根据市场需求，积极推进新项
目上马时，严翔详细了解项目背景ʩ要
素需求等情况后，主动上门，指导解决
了企业现有环保手续问题ʩ环评报告
编制问题以及总量指标要素保障等问

题，使得项目环评顺利通过专家评审，
切切实实以环评审批Ž加速度ž，促使
项目建设Ž跑起来žʪŽ多亏了你们高效
率的主动帮扶，新项目才能如期动工
建设ʪž企业拿到环评批复后，负责人
专门打来电话给予了好评，感激之情
溢于言表ʪ

严翔始终能够站在企业角度想问
题ʩ办事情，把无尽的激情用在创新服
务上，想方设法为企业排忧解难ʩ节约
成本ʪ

位于五河经济开发区的丽伟ʩ荟
佳ʩ五润ʩ凯鹏四家纺织企业，主要从
事高端家纺及服装面料生产，总投资
8.7亿元ʪ项目设计阶段，企业计划自
建废水处理设施 ，以满足给排水需
求，完成厂房等基础设施建设后，企
业遇到一大难题，四家单位受各自厂
区面积限制 ，无法建设废水处理设
施，进而导致无法满足排污许可证办
理要求ʪ

(下转02版)

严翔：

环保审批先锋 守牢绿色Ā防线ā
蚌报融媒体记者 谢勋章

通讯员 陈厚福

安徽五河清明庙会日前开幕Ǒ图为民间艺人沿着县城街道进行踩街游行表
演，给市民带来了一场文化盛宴Ǒ

通讯员 李向前 摄
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钟华论：

做好发展新质生产力这篇大文章

做透Ā花文章āĀ颜值ā变产值

春日经济激荡消费潜力
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